

# La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales

15 de Marzo de 1933

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXIV

ALMERIA Jueves 23 de Febrero de 1933

Número 24.878

## El reinado de las mises

Nos interrogó un amigo, el cual nos dice, que le extraña que siendo Almería un semillero de caras bonitas, de mujeres hermosas, no se halla elegido una de ellas para que fuera a competir en Madrid en el concurso de mises. Nosotros le dijimos, que efectivamente, como buenos ejemplares contamos a granel, y que no sería cosa difícil elegir una buena representación del jardín almeriense, para que en ese concurso pudiera bien ante el pabellón de nuestra tierra, pero que francamente, se está abusando en tal forma en esto de las mises, que ya va resultando algo empachoso este nuevo reinado de la hermosura. Es posible que no todos opinen lo mismo, y el tal concurso tenga para ellos un interés grandísimo, un entusiasmo marcado. Más como todos los días, las revistas gráficas especialmente, se vienen ocupando con gran asiduidad del concurso, ya vamos teniendo hartazgo de él.

En efecto, es tal el cúmulo de detalles que se ofrecen al público, que sin desear sabemos toda la vida íntima de las elegidas. Su edad, sus aficiones, lo que desean ser. Las condiciones que exigen al que solicite su blanca mano. Si aspiran a ser interpretas de la pantalla. Si prefieren un hogar tranquilo o a engrosar las filas de cupietistas o estrellas de variedades. En qué mes nacieron, si se maquillan o no. Si le gustan las patatas fritas o cocidas. En fin, que por este medio nos enteramos de tantas cosas, que de no verificarse estos concursos, quedarían completamente ocultas, sin que trascendieran a la pública curiosidad, siempre devoradora de noticias para ir distrayendo su ánimo.

Y esa picara notoriedad que da la prensa a las que se presentan a aspirar el galardón de la belleza, es el mayor incentivo para que nunca falten mises, y de todas las regiones y hasta de poblaciones varias, haya muchachitas que al mirarse en el espejo y ver la cara con que la naturaleza les dotó, quieran optar al premio y siquiera por algunos días abandonar el aburrimiento de su vivir provinciano, siempre monótono, y concentrarse agasajadas, mimadas y llevadas de acá para allá. Porque,

eso sí, podrá la mayoría de ellas ser o no elegidas; pero por lo menos en esos días legan estar en plena fiesta, recibiendo ovaciones, asistiendo a balles y recepciones, obsequiadas con flores, entrevistadas a cada momento; en fin, en completa exhibición.

Claro que este reinado de las bellezas es muy efímero. Se pierden las ilusiones. Y de ese trono en que se ven colocadas, tienen que bajar sus peldaños y encontrar nuevamente la vida prosaica del hogar abandonado, que precisamente después de ese período cierto y efímero, por fuerza ha de hallarse más macilento y monótono. Pero seguramente, para consolarse, ellas dirán: que nos quiten lo bailado en esos días de continuo jolgorio.

Todavía no ha llegado a nosotros esta nueva moda; pero es posible que también tengamos que someternos a ella. Y quizás andando el tiempo, aun los pueblos más insignificantes, las aldeas más reducidas, quieran llevar la representación de sus bellezas que la naturaleza reparte por todas las ámbitos de la tierra, a estos concursos, porque la imitación cunde de tal forma, se extiende de tal manera, que es como una mancha de aceite en papel secante. Estamos siempre esperando una innovación en nuestras costumbres, y más si ésta viene del extranjero, para aceptarla inmediatamente.

AL PASAR

### De Pérez Zuñiga

De la Sección «Madrid Cómic», que «La Libertad», de Madrid, publica del chispeante escritor Pérez Zuñiga:

Se ha anunciado la inauguración del curso de Arboricultura frutal en los locales de la Escuela de Ingenieros Agrónomos.

Esto, que para algunos ciudadanos merece menos atención que los sucesos de Casas Viejas o la supresión del culto, es de verdadera importancia para los que somos devotos de la fruta, que si no asistimos a las lecciones es por falta de tiempo, aunque llevamos las guindas y las brevas en el collar.

Los que allí llegan al colmo del saber en cosas tales, no piden peras al olmo ni nueces a los perales; mientras el que está en los toques del valvén parlamentario, ve que algunos alcerneques dan castañas a diario.

Es recoger los mendigos tan gran obra, que no espero que se realice. Al contrario; de fijo se giré viendo cómo en la calle me piden los mendigos verdaderos y los falsos, y habrá siempre (mezclados con pobres buenos) zánganos que no han comido... desde la hora del almuerzo; golfillos de harrapados, que aprenden en el invierno a decir que tienen fiebre y lo siguen repitiendo por rutina, aunque el mercurio marque treinta sobre cero; mujeres que, sin

ser madres, crían chiquillos de pecho, y ancianos que, si no sacan para poner el puchero e para echarse unas limpias, le ponen a unate en un verbo como Albíñay y Ortega suelen poner al Gobierno... En fin, yo sé de un mendigo, tan borracho como fesco, que tras de una temporada de pasar por mudo y ciego y otra en que anduvo firmando que no sabía de un miembro que perdió en cierta batalla o en yo no sé qué barreno, hoy, que ya tiene agotado su repertorio soberbio de embustes, por esas calles va, garra en mano, diciendo: — ¡Señorito, una limosna para este infeliz obrero que no sabe dónde tiene la cabeza ya hace tiempo!...

Número de ocho páginas

## GOTAS AMARGAS

«Prohibida la reproducción».

Estas palabras pueden leerse al pie de muchos artículos, cuyos autores, salvo honrras (excepto nos, no son ciertamente modelos de buen decir ni de buen pensar. Yo entiendo que el ideal de todo literato, digno de este título, debe ser que sus trabajos se divulguen y comenten.

El escritor fíavelo, incorrecto o pedestre no necesita hacer tamaña advertencia a los lectores de buen gusto porque no los tiene.

Es sabido que los «ceros» no tienen valor por sí mismos y que solo lo adquieren incorporados a la unidad.

Pero en España y en otras partes se da el caso de que muchos por pereza mental se adhieran como ceros, pudiendo obrar como unidades a cualquier fantámbulo del pensamiento, cuya supuesta originalidad consiste en desorientar las mentes con atrevidas paradojas o fantásticas proposiciones.

Dña Pepa a dña Jesusa: Me han dicho que su hija tiene novio.

Dña Jesusa: Si señora, un gran machacho; veinte y ruve años, buena figura y porvenir.

Dña Pepa: ¿Qué carrera tiene?

Dña Jesusa: Ninguna. Las carreras están perdidas.

Hay un médico por cada cinco españoles y conozco más de un abogado que es guardia de asalto.

Mi futuro hijo político piensa establecer un «cabaret» y adentrarse pariente de Cordero.

Dña Pepa: ¡Ah!, basta; es un chico que premete.

Reciba usted mi enhorabuena.

Soy hombre de tan «mal gusto» que prefiero contemplar la salida del sol desde un picacho de la sierra a ver a Maurice Chevalier en película o a «Cagancho» y Lalar-da haciendo proezas artísticas frente a un toro.

Por ello sin duda el «eminente» crítico Berguez me llama amargado.

PASCUAL SANTACRUZ

## El colectivismo en el campo y los huevos con tomate

Un propietario cordobés, don Florentino Sotomayor, entregó hace un año a varios obreros el cortijo denominado «La Hinojosa», enclavado entre los términos de Castro del Río y Bujalance, para que lo explotaran.

El propietario facilitó aperos de labranza, ganado de trabajo,

trigo, centeno, habas, avena para las siembras y alimento de los ganados, anticipando además, en su época, el dinero para otras labores y para la recolección. Convino también con los obreros en abonarles un jornal diario, pagado por quincenas, fijando un mínimo de cuatro pesetas y un máximo de 5,50, según la temporada del año agrícola; determinando al propio tiempo dos días al mes para descanso, con pago del jornal íntegro.

La renta del cortijo no había de ser otra que la que correspondie-

# El año Santo

EN EL VATICANO

ra con arreglo a la declaración castral, y la contribución sería abonada con cargo a la explotación. Los beneficios líquidos se repartirían entre el propietario y los obreros por parte iguales.

Se ha liquidado el año agrícola de 1931-32. Los beneficios líquidos totales han sido de 24 000 pesetas; mitad para la propiedad y mitad para los obreros.

Durante este tiempo, los campesinos no han utilizado el descanso de dos días al mes; han rendido más y no han necesitado mayor número de jornales de la calle, por ser el cultivo más intenso.

Pero de las observaciones hechas por el propietario del referido cortijo, se deduce la fuerza enorme del espíritu individualista que anima a los trabajadores andaluces, que no admiten como colectividad más que a la familia. Lo demuestra el hecho siguiente:

Entre otras condiciones figura en el contrato la de dividirse los huevos de las gallinas del cortijo entre quienes lo labran, con división observada por todos al pie de la letra. Pero llegó la época de sacar pollos para sostener o incrementar la población del gallinero, acordándose que fuesen todos los parceleros quienes pusieran los huevos. Primer caso de colectivización. Y surge la disputa y se revela el espíritu individualista del campesino andaluz. Se discute, y queda sin efecto la operación de sacar los pollos, fracasando totalmente el plan de colectivización.

Esos campesinos andaluces que repartían 12 000 pesetas además de su jornal, terminan peleándose por una nimiedad.

Tomen buena nota los «acciólogos» de dudé, enamorados y pañeristas de la colectivización ultranza, de ese hecho bien reciente, lean un chispeante párrafo del gran Cartes, escrito hace sesenta y cinco años, cuando estaba en la emigración en París. Decía así:

«Contra las teorías absurdas hay siempre la respuesta de la práctica. Yo conocí unos jóvenes comunistas. Tenían horror al principio de la individualidad humana. Llegaron a inspirar este mismo horror a sus mujeres. Fundaron una casa común. Bienes, sentimientos, ideas, todo debía ser al de todos. El mundo de la Edad de Oro volvía para aquellos corderitos que desconocían completamente el tu y el mí, estas palabras inventadas por una civilización egoísta. Cada día le tocaba aderezar la comida común a una de las mujeres. Pero, ¡oh dolor! El comunismo es vino a tierra, la cocina común se disolvió, y con ella la sociedad paradisíaca, porque a una de las societas no le gustaban los huevos con tomate. El paladar fue más poderoso que la conciencia, pero el paladar salvó el principio de la individualidad humana».

MARIANO MATE SANZ

**Ignacio García Algarra**  
OCULISTA  
CONSULTA: DE 10 A 12 Y DE 4 A 6  
Terriza 15. - Almería

Se habla ya de las próximas y solemnes festividades religiosas que tendrán lugar en la Ciudad del Vaticano, y que comenzarán a celebrarse después de 1870 fecha en que fueron interrumpidas.

Co. firmase la bendición solemne en la mañana del día de la Pascua de Resurrección desde la «deggi» externa de San Pedro, después del pontifical que celebrará el Papa en la gran Basílica.

Será un espectáculo único en el mundo las iluminaciones de la cúpula, de la fachada y columnario externo de San Pedro.

El 30 de abril comenzarán las ceremonias de las beatificaciones que seguirán todos los domingos de mayo.

El día de Pentecostés, 4 de junio, es el designado para la santificación del beato Andrés Bournet, fundador de las Hijas del Corazón de María.

A la apertura de la Puerta Santa asistirán muchos peregrinos italianos y del extranjero.

En las patriarcales de San Juan de Letrán y Santa María la Mayor, así como en la basílica romana de la Santa Cruz, tendrán lugar solemnes funciones en que participará el Pontífice.

MAS REG LOS

# GRAN BAILE DE LA PRENSA

Ayer se recibieron en el domicilio de la Asociación de la Prensa los siguientes regalos, donados por los señores y entidades que se expresan, con destino a la tómbola del baile que se celebrará el 4 del próximo Marzo, sábado, (vispera del domingo de Piñata).

Don Andrés Restoy, director del Banco Español de Crédito: un servicio de cocktail con seis copas y bandeja de bronce.

Don Juan Company Giménez, médico y diputado a Cortes: estuche de extracto de esencia Habbigant.

Don Adolfo Pérez de Santiago, secretario del Gobierno civil: joyero de plata oxidada.

Garage Ingés, de don Adolfo Téllez Herrera: artístico centro de mesa de plata y cristal tallado.

Don Francisco García Peláez, abogado: un joyero chino.

\*\*\*

Sigas en creciendo el entusiasmo y expectación entre el elemento joven, ávido del honesto esparcimiento que esta gran fiesta les brinda, dentro del marco esplendoroso del hermoso coliseo de Cervantes, que esa memorable noche aparecerá erguido con el preciado exorno de nuestras bellas mujeres, exuberantes de gracia y donaire incomparables, y en las que predominarán todos los gestos amables de las fiestas solemnes.

# EN EL AYUNTAMIENTO

## La sesión de ayer.-Se nivelaron los presupuestos, aumentando la cuota del reparto vecinal.

Ya saben los lectores porque lo hemos publicado, que el Delegado de Hacienda devolvió al Ayuntamiento de la capital, el presupuesto que había formado la Corporación municipal para que rigiera el actual año, por resultar con déficit inicial al desaparecer varias partidas señaladas y que rechaza la autoridad hacendista, por creerlas ilegales.

Los ediles se encontraron con un verdadero conflicto, al que pensaron darle solución. ¿De qué forma? Pues aumentando la cuota del repartimiento general y así ha sido. No se ha estudiado el hacer economías ni que desaparezcan algunas partidas que no hubieran falta, como seguramente las hay; se sale del atolladero aumentando los impuestos, se puedan o no pagar por el vecindario.

Con esto se demuestra que en el Ayuntamiento contamos con muy buenos hacendistas; pero ¿para qué hacer más comentario? Que los haga el público, que es el «pagan» siempre.

Pasemos a dar cuenta de la sesión celebrada ayer, continuación de la suspendida el lunes último.

### La sesión

#### Una defensa

Presidió el primer teniente al calde señor Sánchez Moncada y asistieron los señores Bascuñana Jiménez Villegas Murcia, Pérez Burgos, López Pintor, Bustos González, Ortiz Estrella, Callejón López, Limones, García Cruz, Pérez Martín, Vázquez Maldonado, Torres Mallor, Pérez Mota, Pérez Almansa, García Alonso, Miras Capel, Santisteban Rueda y Almansa.

El señor Vázquez Maldonado (que estaba usando de licencia) manifestó que había asistido a la sesión para contestar a las censuras que se le dirigieron el lunes, estando él ausente, añadiendo que el Ayuntamiento había dado un mal paso anteayer cuando se dió lectura al oficio del Delegado de Hacienda devolviendo el presupuesto por resultar con déficit, cuando trataba del asunto, pues no tenía importancia alguna.

Añadió que lo del reparte vecinal, no se le ocurrió a la Comisión de Hacienda sino a los funcionarios técnicos, así es que obra del ayuntamiento en general, no dándose cuenta de lo que hacía en contra de la supresión de la cantidad de los impuestos sobre los géneros de la vega. Hay que saber lo que se dice ¿dónde está el conflicto? ¿cuándo está la importancia del asunto? Pues no la tiene de ninguna manera. Hizo historia el señor Vázquez

de lo que ocurrió cuando se discutieron en diciembre los presupuestos, rechazando las acusaciones que se le hicieron la tarde del lunes. Señaló que algunos vocales de la Comisión de Hacienda cuando se reunían se quedaban dormidos, mientras que él trabajaba constantemente y encima a él se le censuraba. Los empleados étnicos no asistían constantemente a las reuniones porque nada agradaba su presencia, pero a pesar de esto no se les puede disculpar; así es que el responsable de todo lo que ocurre, es el Ayuntamiento que acordó lo del repartimiento general con el que no estaba él conforme. Terminó diciendo que el Ayuntamiento republicano era digno de censura por la labor que realizara en los presupuestos.

El señor García Cruz protestó de algunas manifestaciones del señor Vázquez.

El señor García Alonso en nombre de la minoría socialista rechazó lo expuesto por el señor Vázquez como también algo de lo que dijo el señor García Cruz.

El señor Bascuñana, como que le ocurrido era una vergüenza para el Ayuntamiento, lo que ocurrió en la sesión anterior, todo por falta de celo y estudio de la Comisión de Hacienda, pero el verdadero responsable es el Ayuntamiento.

El señor Villegas preguntó al señor Vázquez, qué concejal lo había acusado.

El señor Vázquez contestó que no podía decirlo porque no estaba presente en la sesión, pues lo sabía por la prensa.

El señor Villegas manifestó que protestaba de las últimas palabras del señor Vázquez, defendiendo al Ayuntamiento republicano, sin ser el correo iglonario. Después dijo el asunto no tenía importancia pues estaban dentro de la ley, lamentándose de la «fijipica» que acababa de dirigir al Consejo, para lo que no tenía razón el señor Vázquez. Expresó que él no había intervenido en el presupuesto, pero lo hacía suyo como concejal, terminando por decir que eran injustas las censuras al Ayuntamiento hechas por el señor Vázquez.

El señor Ortiz Estrella hizo también relación de lo ocurrido cuando las reuniones de la Comisión de Hacienda se celebraban, pues por algunas cosas unas se retiraban y otras se dormían.

(Por falta de espacio no podemos publicar completa la presente información que continuaremos mañana).

Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sinuográfica) de Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado:

Table with 2 columns: Meteorological measurement and value. Includes: Presión media del día (760.7), Temperatura máxima (15.4), Idem mínima (6.6), Idem media (11.2), Idem máxima al sol (24.0), Humedad relativa media (49), Evaporación en 24 h. (3.0), Lluvia en 24 horas (0.0), Viento dominante (S. S. W.), Fuerza en metros por segundo (5.5), Nebulosidad despejado.

ESTADO GENERAL ATMOSFÉRICO DEL DIA 22 DE FEBRERO A LAS 10 HORAS

Se sitúan las altas presiones al Occidente de Inglaterra y queda otro centro al W. de la Península Ibérica.

Hay una zona de presiones bajas en el mar del Norte y Dinamarca y quedan las del Mediterráneo sobre el S. de Italia.

Nieva en Europa septentrional y central.

Domina en España los vientos del cuarto cuadrante, con mucha nubosidad y algunas lluvias en el Norte y cielo despejado en el resto.

Temperatura máxima en las últimas 24 horas 17 en Tarifa y Cádiz y la mínima de hoy ha sido de 5 bajo cero en Avila y Segovia.

En Madrid, la máxima fué de 6.8 y la mínima de hoy ha sido de 1.2 bajo cero.

Tiempo probable hasta el día 23 a las 7 horas:

Cantabria y Galicia: Vientos del cuarto cuadrante y algunas lluvias y marejada.

Cataluña y Levante: Vientos del cuarto cuadrante y cielo nublado, algunas lluvias y mar llana.

Resto de España: Vientos fijos y cielo con pocas nubes.

De sociedad

Natalicio

Con toda felicidad, ha dado a luz un robusto niño, el primogénito de la bella señora doña Para Naveros Birgos, esposa del prebitero don Jesús Contreras.

De todas veras enviamos nuestra sincera felicitación por tan fausto acontecimiento a los señores de Contreras, felicitación que hacemos extensiva a los abuelos del neófito y demás familiares.

Asistencia Social

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 41.

A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 394 niños y 432 adultos.

Raclenas de leche, 6. Fueron atendidos en el dispensario antitracomatoso, 95.

Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

La sesión de esta tarde

Congreso

Se pone a discusión el proyecto de Congregaciones Religiosas

Madrid, 22

A la hora anunciada celebró sesión la Cámara Constituyente. Presidió el señor Besteiro.

Se observa bastante animación en escaños y tribunas.

El señor Alvarez Angulo pide que el gobierno español intervenga en el conflicto Boivia Paraguay y que se retire a misión militar de Boivia.

El ministro de Estado señor Zulueta expresa sus anhelos pacifistas y anuncia que en breve regresará a misión militar.

El señor Santacruz se ocupa del conflicto motivado por los estudiantes de las Escuelas de Ingenieros industriales.

El ministro de Instrucción pública, señor De los Rios, dice que cree reconciable los intereses de los arquitectos y aparejadores.

Anuncia buenas orientaciones en las enseñanzas especiales.

Se reanuda la interpección sobre la construcción de escuelas.

Interviene el señor Royo Villanova censurando que se haya excomulgado al señor Bello por

la campaña contra el señor De los Rios.

Expone que, en cambio el periódico que es órgano del partido socialista, atacó a los ministros republicanos, no habiéndose desautorizado por ello.

El señor Giner de los Rios explica su actuación como arquitecto municipal y rebate la campaña del señor Bello, calificándola de calumniosa.

Seguidamente se pasa al siguiente

ORDEN DEL DIA

Se toma en consideración la proposición del señor Moreno Calvache, referente al fomento de las industrias de la seda.

Pónese a discusión el proyecto de Congregaciones religiosas.

El señor García Vayas consume un turno en contra.

Invierte asimismo otro el señor Oreja.

El señor Boteña Asensí, radical socialista, interviene afirmando que un Gobierno de concentración hace labor conservadora.

Expone que el partido socialista se encuentra dividido.

El señor De Francisco contes

ta negando las anteriores afirmaciones.

El señor Boteña alude a las disensiones habidas en el último Congreso de la U. G. T.

Cree que debió formarse un Gobierno socialista, presidido por el señor Largo Caballero. Así se hubiera evitado la guerra civil entre los obreros que provocaron tan lamentables sucesos como los de Casas Viejas.

Afirma que el proyecto de Congregaciones no resuelve ningún problema, favoreciendo en cambio a la Iglesia.

Le contesta el señor Sapina. Se suspende el debate.

El señor Fanjul, agrario, pregunta por la suerte que ha corrido una proposición incidental que presentó, pidiendo que mañana se planteara el debate sobre los sucesos de Casas Viejas.

El presidente dice que no conoce dicha proposición.

El diputado tradicionalista señor Beunza, excusado: «Pues debe aparecer».

Con este motivo los diputados agrarios y socialistas se increpan mutuamente.

Se levanta la sesión a las nueve y quince minutos.

En los pasillos

En los diversos grupos formados en los pasillos del Congreso se comentaban los sucesos de Casas Viejas, con motivo de la visita efectuada recientemente por la comisión parlamentaria.

Los diputados señores Algora Gorbea y Fanjul decían que se ha comprobado que los fusilamientos fueron catorce.

Redactaron una proposición incidental que defenderá el señor Sediles, pidiendo al Gobierno que no quede esclarecida la represión, imponiéndose las sanciones consiguientes.

Se trató de defenderla hoy, pero lo harán en la sesión de mañana.

PERPEN



HIJO DE RAMON A RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga

Con los vapores «Ramón Alonso R.», «Manelina R.», «Ricardo R.», «María Dalmé de R.», «María R.», «Nuria R.», «Roberto R.», «María C. de R.»

Salida de Barcelona directo para Almería todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga todos los martes.

NOTA.- Para cargar en estos vapores hay que pedir hueco con anticipación.

El precio del pasaje para Barcelona en tercera clase será a partir del próximo lunes 15 del corriente, de pesetas 37.85.

Para más informes, su agente: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ. Maura 5.

Lea usted La Crónica Meridional

EXPOSICIÓN AL PÚBLICO

# Las nuevas listas electorales

—0—

En un decreto de la Presidencia se ha dispuesto:

Artículo primero. Las listas de los censos electorales comprobados por la Dirección General del Instituto Geográfico, Catastral y de Estadística, en virtud de lo dispuesto en el decreto de cinco de noviembre de 1932, serán expuestas al público, por el Ayuntamiento respectivo, en los sitios de costumbre, de sol a sol, durante diez días, para que los vecinos de los municipios reclamen contra ellas.

Durante dichos días se presentarán las reclamaciones debidamente documentadas, ante el secretario del Ayuntamiento, quien las remitirá firmadas en el plazo de tres días al jefe provincial de Estadística, el que resolverá dentro de los cuatro días siguientes.

Las mencionadas resoluciones serán publicadas en el «Boletín Oficial» para conocimiento del Ayuntamiento interesado, el que a su vez las notificará inmediatamente a los reclamantes, que podrán impugnarlas en el plazo de tres días, contados a partir del de la notificación ante el Tribunal provincial de lo contencioso administrativo.

Dicho Tribunal resolverá en el plazo que no podrá exceder de cinco días.

Una vez que sean definitivas las listas se remitirán al presidente de la Diputación provincial respectiva, para su inmediata impresión.

## ANTONIO LANGLE

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENÉREO Y SÍFILIS.

Análisis de sangre y de orina  
Consulta: de 10 a 12.

Económica: de 2 a 3.

Glorieta de S. Pedro, número 5.

## Noticias mineras

### Minas caducadas

Al número de 229 han llegado las minas caducadas por la Delegación de Hacienda de la provincia, por no haber abonado sus respectivos dueños el canon de superficie al finalizar el año 1932.

### Operaciones facultativas

Del 1 al 8 de Marzo próximo, esta Jefatura de Minas practicará operaciones facultativas en los registros «Tijera» y «Pan de azúcar», en término de Cuevas del Almanzora.

### Renuncias

Por sus dueños han sido renunciados 29 registros de diferentes términos municipales, los que nuevamente pueden solicitarse por los que lo crean conveniente, en el plazo de ocho días, después de pu-

blicado el edicto en el «Boletín Oficial».

### Notificaciones

Se le ha concedido a don Juan Checa Merlana la correspondiente autorización para efectuar trabajos de investigación en el registro minero «E. Madroño», del término de Estix.

Le ha sido admitida la renuncia del registro «Mi Encarnación», de los términos de Lanjar y Fondón, a don Antonio Sánchez Donaire.

A don Nicolás María Rodríguez no le ha sido admitida la renuncia de la mina «Cuatro amigos», de Nijar, por ser indispensable la visita de un ingeniero de la Jefatura.

## Juzgado Municipal

DIA 22

### Distrito de la Audiencia

**NACIMIENTOS** Carmen Asensio Alonso, Joaquín Robles Raano y María Ramírez Montoya.

**DEFUNCIONES.** —Antonio Martín Garrido, de 30 años, de endocarditis; Carlos Miras Gutiérrez, de 37 años, de tuberculosis pulmonar; José Fernández Santiago, de 65 años, de endocarditis; Sara fin Garbín Vizcaino, de 59 años, de endocarditis, y Encarnación Rodríguez Alonso, de 77 años, de debilidad senil.

**MATRIMONIOS** —Ninguno.

## FOTÓGRAFO

profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la casa

**Eugenio de Bustos**

Calle de Granada, 35 y 37 t 9 moderno.—Teléfono, 83

Frecuentes exposiciones en sus escaparates  
venta de material y productos de alta garantía.

**PRECIOS CONVENIENTES**

## Instrucción pública

### Concurso de libros

Atendiendo a numerosas indicaciones recibidas, en el sentido de ampliar el plazo de admisión de trabajos al concurso de libros abierto por la Asociación Nacional del Magisterio, plaza que finaliza el 31 del próximo marzo, y teniendo en cuenta que a la Asociación le interesa sobre todo la calidad de los trabajos y el que éstos estén terminados con toda la escrupulosidad posible, dentro de la necesidad de publicarlos prontamente, se dispone que dicho plazo se considere ampliado hasta el 30 del próximo septiembre.

Asimismo se significa a los compañeros que piensen acudir al concurso que esta ampliación es «absolutamente improporcionable», y que, por consiguiente, los trabajos deben estar en poder de la Asociación, plaza del Ángel, 3, Madrid, antes de las doce de la noche del 30 de septiembre de 1933.

## De Comunicaciones

### Circular de la Caja postal de Ahorros

«El artículo 63 del Reglamento de la Caja Postal de Ahorros dispone en su párrafo tercero que desde primero de marzo en adelante se admitan por las Oficinas de Correos las libretas que presenten para el cómputo de intereses y aunque no cabe duda que el ceder tan largo plazo es medida de previsión para evitar la aglomeración de cartillas en la Administración general y que ésta pueda despacharlas normalmente, viene observándose que durante el mencionado mes se reciben en número considerable y que en los siguientes meses, en cambio, ese número es muy reducido.

En su vista, el Consejo de Administración teniendo en cuenta la conveniencia de que los poseedores de cartillas no estén privados de ellas más que el tiempo indispensable ha acordado:

Primero. Que los titulares que residan en las provincias de Madrid, Alava, Albacete, Alicante, Almería, y Avila, las presenten durante el mes de marzo.

Segunda. Que los de Badajoz, Baleares, Barcelona, Burgos, Cáceres, Cádiz, Canarias Oriental, Canarias Occidental, Castellón, Ciudad Real y Coruña, lo verifiquen en el mes de abril.

Tercera. Que los de Cuenca, Gerona, Granada, Guadajara, Guipúzcoa, Huelva, Huesca, León, Llerida, Logroño y Lugo, en el mes de mayo.

Cuarta. Que los de Málaga, Murcia, Navarra, Orense, Oviedo, Palencia, Pontevedra, Salamanca, Santander, Segovia y Sevilla, en el mes de junio.

Quinta. Que los de Soria, Tarragona, Teruel, Toledo, Valencia, Valladolid, Vizcaya, Zamora, Zaragoza, Andorra y Marruecos, en julio».

## TRIBUNALES

### EN LA AUDIENCIA

#### Conclusiones para sentencia

Ayer se celebraron en las Salas primera y segunda, las vistas señaladas de causas seguidas en los Juzgados del distrito de la Audiencia y Berja, por los delitos de alzamiento de bienes y robo, respectivamente, quedando conclusiones para sentencia.

#### Señalamiento para hoy

Vista de causa número 36 de 1930 del Juzgado de Berja, seguida contra Gabriel Jiménez y otros, sobre alzamiento de bienes. —Abogados, don Rogelio Pérez Bargas, don Miguel Hernández Cerá, don Miguel Viciana y don Joaquín López Pérez; procuradores, don Francisco R. Rosales, don Angel Vizcaino, don Fernando Giliolia y don Fernando Escobar.

#### Señalamiento para mañana

Vista de causa número 218 de 1931, del Juzgado del distrito de la Audiencia, seguida contra José

Sagura Villanueva, acusado del delito de asesinato frustrado. —Abogados, don Julio Estevan Gómez y don Manuel García del Pino; procuradores, don Carlos Jiménez Ojeda y don Antonio Rueda Córdoba.

## S' STRERIA HERRADA

Extenso surtido en géneros para la presente temporada  
PLAZA CANALEJAS, 4  
PASEO PRINCIPE, 11  
ALMERIA

## Cinelandia al día

### Hablando con Frank Buck «El Mago de las Selvas»

Acabo de ver a este hombre simpático de rostro moreno, curtido por el fuego del sol, con los ojos pequeños e inquietos y los cabellos grises, que le ayudan a envolver prematuramente. A este hombre, de musculatura formidable, que tiene el interesante capricho de ganarse la vida jugando al escondite con las fieras y animales de la selva, para atraparlos después completamente vivos y venderlos a los circos y jardines zoológicos.

Acabo de verle, recién llegado de Malaca, donde rodó una maravillosa película, cuyo título en inglés dice así: «Bring Them Back Alive», y en la que nos muestra de un modo admirable la vida en aquellos bosques, donde fue como el héroe famoso de una leyenda extraordinaria...

Y hablamos de todo lo que le seduce y le encanta: la alegría del viaje, la emoción intensa de sus aventuras, el peligro, la victoria.

—¿De dónde es usted, Frank Buck?—le pregunté, cuando nos presentaron.

—Nací en Galveston, en la parte Nordeste de Texas.

—Y cómo fue para lanzarse usted por estos senderos, tan difíciles de pisar?

—Desde muy pequeño me interesé por la vida de los insectos, de los pájaros, de los reptiles, que tenían para mí un encanto desconocido. Sin saber nada de Zoología, aprendí a identificar un ave que volara sobre mi cabeza, asegurando al era de las especies que se alimentan con granos o con insectos; el tenía su nido en los árboles o en la tierra. Desde entonces, también, las serpientes de cascabel, las tarántulas, los monstruos del Gila, las iguanas, los lagartos, la fauna semitropical de aquella zona interminable, fueron mis mejores amigos.

—¿Y cómo casa usted ahora a esos animales?

—Me sirvo de lazos y de trampas. Estas las hago con troncos de la misma selva, y los lazos los fabrico según las conveniencias.

—¿Cuántas personas suelen acompañarle en la expedición?

—Treinta o cuarenta indígenas,

familiarizados con las costumbres de las fieras y conocedores del terreno que debemos pisar. Cuando va a comenzarse el trabajo, ofrezco un premio de cien dólares al que encuentre el rastro de algún animal feróz. Acorralamos a la bestia para que no se escape, hasta hacerla entrar en la trampa o en el lazo, y así la capturamos. Todo este, que parece tan sencillo, tiene numerosas y grandes dificultades, la mayor de todas es el peligro.

—¿Cuánto tiempo suele durar cada expedición?

—En la última empleé ocho meses. Pero conseguí, aparte de mi precioso elefante y un gigantesco lagarto, tres tigres, una panteira negra, una boa e innumerables monedas de los más raros que existen.

X.

## En la provincia

### Un choque -- Hombre lesionado

En el badén de la carretera de Granada, barranco llamado Piedras Negras, término municipal de Bushadux, chocaron anteayer una camioneta de carga y un camión; la primera propiedad del vecino de Almería Juan Aguilera Sánchez y el segundo de José María Alonso, con residencia en Gáldor, que venía a nuestra capital con cargamento de naranjas.

Los dos vehículos resultaron con desperfectos y el conductor del carro, José Navarro Mata, con lesiones de importancia, siendo trasladado a nuestra capital e ingresado en el Hospital provincial.

### Tres detenciones

Han sido detenidos por la Guardia civil en la barriada denominada Herquichuelas, del término de Nijar, Antonio González García, de 20 años; José Vicente Sánchez, de 23, y Miguel González García, de 27, los tres de aquellos vecinos.

Los detenidos habían causado lesiones graves al capataz de la carretera en construcción desde Nijar a Las Negras y sitio conocido por Cuevas de Ortiz, Hermine Segura López, dándole gripes en el vientre con un marre y una cucharilla de las llamadas de barrero, herramientas con las que trabajan los denunciados en el camino de referencia.

## Los cultivadores de tabaco

Han sido condenadas las multas como presidente de la Comisión central para los ensayos del cultivo del tabaco, me complace en hacer llegar a conocimiento de los cultivadores de esta planta, que el señor ministro de Hacienda, a instancia de esta Dirección general y del ingeniero director de los ensayos, señor Torres de la Serna, ha condonado las multas que por imperativo reglamentario se habían impuesto a 3054 con

# La Agencia CHEVROLET

Participa a los propietarios de coches y camionetas de esa marca que la General Motors a costa de enormes sacrificios ha hecho una gran reducción de precios de las piezas de repuesto CHEVROLET, resultando más económicas que las falsificadas

Compre, pues, repuesto legítimo y ahorrará reparaciones y contratiempos

Para detalles de precios

## CONSULTE A LA Exposición ROMAY

Avenida de la República 46

cesionarios de este cultivo, excepto las relativas a la conservación de plantas para la obtención de semilla.

La Comisión central confía en que de aquí en adelante no habrá motivo para la imposición de sanciones siempre sensibles y más para los que incurran en ellas nuevamente, puesto que la reiteración será castigada con la pérdida definitiva de derecho de cultivar.

Aprovecha esta Dirección general la ocasión que le ofrece la grata notificación del nuevo rango de benevolencia, hacia los cultivadores de tabaco, del señor ministro de Hacienda, para aconsejarles que coadyuven con la Comisión central, con el director de los ensayos y personal a sus órdenes, al perfeccionamiento del cultivo y preparación del tabaco y que acate las disposiciones reglamentarias y las instrucciones emanadas del personal técnico, que cuentan con la confianza plena del señor ministro de Hacienda y de esta Dirección general, y al que se le debe este acatamiento por obligación reglamentaria y por ser el principal propulsor del nuevo cultivo.

Madrid 18 de febrero de 1933  
—El director general, presidente de la Comisión central para los ensayos del cultivo del tabaco, A. VIÑUALES.

## "Boletín Oficial"

—3—  
Extracte del correspondiente al día 22:

Nombramientos de secretarías de Ayuntamientos: de Lijar, don David García García, y de Lucena de las Torres, don Angel González Pedrosa.

—Circular del Gobernador civil para que los alcaldes le den cuenta de la situación en que se

hallan las secretarías de los Ayuntamientos.

—Puntos contenciosos administrativos incoados por don Miguel Alvarez Fernández y don José Benítez Banes.

—El ilico del Juzgado de primera instancia número 7 de Madrid, de Alfofa, Cuevas del Almanera y Almócita.

—Relación de mujeres jurados del partido judicial de Canjáyar.

—Continúa la publicación del Reglamento sobre accidentes de trabajo en las industrias.

## Botica Central

DE LA HUIA DEL LICENCIADO José Pérez López  
Productos químicos y farmacéuticos  
Preparaciones galénicas. Específicas nacionales y extranjeras. Aguas minerales  
Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas

Servicio esmerado y económico  
RIEGO, 9 A. (ANTES REAL, 51)  
ALMERIA.

## GACETILLAS

### Nuevo diplomático

En las oposiciones que se han celebrado en Madrid para las plazas vacantes en el Cuerpo diplomático, ha sido aprobado, obteniendo el número 9, el joven abogada nuestro paisano don Salvador Tellez Molina, hijo de nuestro estimado amigo el Secretario de la Cámara Oficial de Comercio don Ricardo Tellez, a quienes felicitamos por el éxito alcanzado.

### Hallazgo de un petardo

En el portal de la casa en don de está instalada la Federación Patronal, fué encontrado anteayer un artefacto explosivo de grandes dimensiones, el que afortunadamente no estalló.

Ignorase quien fuera el que colocara dicho explosivo, de lo que se le dió cuenta a la Policía.

### Auxiliar de Vigilancia

Ha sido destinado como auxiliar de seguridad y vigilancia del puerto de nuestra capital, don Manuel Rodríguez Alcalde, como Inspector de Policía Marítima.

También han sido destinados a nuestro puerto como agentes de seguridad de la misma Policía, don Rafael Rebellado Aresta, don José Forte García, don Juan Toledo Aragón y don Juan Encubierta Tur.

### Porteros trasladados

El portero de cuarta clase de la Sección de Telégrafos de Almería, don Rafael Sánchez Rodríguez, ha sido destinado a la Ordenación de Pagos de la Presidencia e Instrucción pública.

También ha sido destinado al Catastro rústico de Almería, don Antonio García Plaza, que presta servicio en la Sección de Telégrafos de Málaga como portero tercero.

### Otra sustracción

No cesan las sustracciones en nuestra capital, desde hace algún tiempo.

El industrial don José Sánchez de la Higuera dió cuenta ayer en la Comisaría de Vigilancia de que le habían sustraído un carril de tres ruedas que tenía a la puerta de su establecimiento.

### De quintas

Para informarles de un asunto que le interesan deben personarse en el Negociado de quintas de este Ayuntamiento, provistos de su cartilla militar. José Sánchez Sánchez, Daniel Fernández Montoro, Ramón Granados López, Miguel Francisco Rueda, Rafael Jerez Molina, Cristóbal Alvarez Eduarte, Miguel Castillo García, Manuel Salcedo Bicerca, Juan Galdrado Martínez, Antonio Fernández Saldaña, Germán Moya Martínez, Juan Miralles Sánchez, Miguel González del Pino, José Salinas Sánchez y Rafael García Monter.

## DEL PUERTO

He aquí el movimiento en nuestro puerto en el día de ayer.

### DE ENTRADA

Vapor español «Aneto Mendí», de Málaga, con carga general.

Vapor ídem «De fin», de Melilla, con carga y pasajeros.

Vapor francés «Florida», de Barcelona, con carga y pasajeros de tránsito.

Pallebot «Rachón», de Villagarcía, con madera.

### DE SALIDA

Vapor francés «Florida», para Buenos Aires, con carga y pasajeros.

Vapor español «Aneto Mendí», para Alicante, con carga y pasajeros.

Vapor ídem «De fin», para Melilla, con ídem ídem.

Número de ocho páginas

# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

## De nuestro servicio especial

### Sobre la obstrucción de la minoría radical

#### Declaraciones de periódicos importantes

Madrid, 22

El desenlace de la sesión parlamentaria de anoche motivó hoy comentarios de la prensa de la mañana para todos los gustos.

Los periódicos ministeriales, como «El Sol», tratan de justificar la actitud del Gobierno para salvar la situación y despejar el camino y poder discutir los proyectos de ley de Congregaciones religiosas y de Garantías.

Agrega este sector de la prensa que no quiso el Gobierno dar la batalla, aplazándola por el contrario para cuando no exista perjuicio de tercero.

«El Liberal» insiste en que es injustificada la obstrucción de los radicales, pero aun condenando la obstrucción, siendo esta como la de la semana pasada, se podría transigir... aunque, si transigir es gobernar, también la transigencia puede convertirse en claudicación.

El diario de la derecha «El Debate» considera un hecho indiscutible que la Cámara debe votar la enmienda de los socialistas suprimiendo los artículos que restaban del proyecto de construcción de la carretera de Alicante, pues aun aceptada la enmienda por la Comisión, puede rechazarla la Cámara.

«Pero esto... agrega... se reduce a un simple episodio. Después de éste hay, como ayer afirmó el señor Maura, una cuestión de dignidad para el Poder público».

Escribe también el citado rotativo que el problema político sigue en pie, y cada día que pasa sin solucionarlo, se agrava el mal con peores características.

«El Parlamento» dice... lejos

de remediarlo, lo encara; y por ello, debe buscarse una solución fuera del Parlamento, cosa que el Gobierno obstinadamente rehúsa.

POR TELEGRAMA

### Declaran la huelga los estudiantes de Odontología

Madrid, 22

Los estudiantes de la especialidad de Odontología sospecharon que el pabellón que se les está construyendo en la Ciudad Universitaria, se dedicaría al Instituto del cáncer.

Con este motivo han declarado la huelga.

Después trasladaron los muebles al dicho pabellón, instalándose en él; invitaron al ministro de Instrucción pública para que celebre la inauguración

POR TELEGRAMA

### Interesantes declaraciones del señor Lerroux

Madrid, 22

El señor Lerroux, hablando con los periodistas, declaró que a quienes le acusan de poco fervor republicano, debe recordarles que hace catorce meses tenía yo en España enorme popularidad y me sacrifiqué, no dejándome guiar por aquella corriente de opinión, porque mi amor a la República me llevaba a ser rector de mis actos.

Desde fuera del Gobierno... agregó... colaboré, sufriendo las reticencias de uno y otro lado, y hasta el encjo de mis propios amigos.

«Mi discurso pronunciado el día primero de Febrero... dice... no fué tan implacible como la actitud en que ahora se coloca la minoría radical, pero es porque debe tenerse presente la forma despectiva co-

mo se me contestó, agrandada en el acto celebrado en el Frontón Central la noche del pasado día quince.

«La táctica empleada por nosotros... agregó... no puede producirme alborozo ni entusiasmo, porque tengo la noción exacta de las responsabilidades, pero debe comprenderse que no se nos dió opción después de los discursos del Frontón: o adoptábamos este procedimiento o nos íbamos a las barricadas.

«No podíamos... siguió diciendo el jefe radical... permanecer con los brazos cruzados ante los errores del Gobierno en perjuicio de España.

Repitió que la solución única es la retirada del Gobierno.

«Este se defiende, y hace bien... dijo finalmente el señor Lerroux... pero nosotros, los radicales, lucharemos al amparo del Reglamento.

Respecto al peligro que supone el precedente, declaró:

«Yo digo que esta actitud nuestra no podría repetirse, sin estar respaldada, como ahora, por la opinión».

POR TELEGRAMA

### Opiniones del don Gabriel Maura sobre el momento político

Madrid, 22

Comentando la jornada parlamentaria de la noche del martes, el ex ministro de Instrucción señor Maura, ha manifestado que la enmienda de la mayoría equivalía a confesar la impotencia del Gobierno.

El ministro tendrá que decir al Ayuntamiento de Alicante: «No pudimos aprobar más que un artículo».

«La consecuencia es clara... agrega el señor Maura... El Gobierno quedó derrotado, y ya no queda sino una cuestión de dignidad para el Poder público».

El sab á lo que hacer, terminó diciendo.

### Otras noticias

Madrid, 22

#### Inspección a la Sección de Vías y Obras de Almería

La «Gaceta» de hoy publica un decreto disponiendo que el Consejero inspector del Cuerpo de Caminos don Ramón Martínez Campos, gire vista de inspección a la Sección de Vías y Obras de la Diputación provincial de Almería.

#### Despacho presidencial

El jefe del Gobierno señor Aznar, despachó esta mañana con el Presidente de la República, durante una hora.

Al recibir después a los periodistas se limitó a decir que había sometido a la firma del señor Alcalá Zamora varios decretos de escaso interés.

#### Visitas a Azaña

Visitaron hoy al presidente del Consejo en su despacho oficial varios diputados y jefes del Ejército.

También se vio una comisión de obreros eventuales de Atilería retirados para solicitar algunas mejoras.

Estuvo asimismo en el despacho del jefe del Gobierno una comisión de azañistas y cubiertos para exponerle diversas aspiraciones del Cuerpo que pertenecer.

#### La minoría radical mantiene su actitud

En el palacio del Congreso se reunió hoy a minoría radical parlamentaria, bajo la presidencia del jefe del partido don Alejandro Lerroux.

No asistió a la reunión el ex ministro señor Martínez Barrio por hallarse enfermo.

Cuando acabó el acto, los concurrentes a él manifestaron a los periodistas que habían cambiado impresiones sobre la situación parlamentaria.

Anunciaron que persistirían en su actitud, permaneciendo a la expectativa de cuanto suceda en el seno de sesiones.

# Más noticias

Madrid, 22

## La iglesia de los Calatravas

El alcalde, señor Rico, al recibir a los periodistas en su despacho del Ayuntamiento, les manifestó que en vista del acuerdo del ministro de Instrucción pública de rechazar la declaración de monumento nacional de la iglesia de los Calatravas, sita en la calle de Alcalá, en breve se ejecutarán las obras de derribo del histórico templo madrileño.

## De Gobernación. La enfermedad del señor Casares

El secretario del ministro de Gobernación recibió hoy a los periodistas en ausencia del ministro.

Les dijo que había conferenciado telefónicamente con el titular de dicho departamento, señor Casares, quien se halla muy mejorado de su dolencia.

Desmintió la noticia que ha publicado un periódico suponiendo que el ministro marcharía a Suiza por encontrarse peor.

Agregó que se propone el señor Casares regresar a Madrid a fines de la presente semana.

## Comisiones en Agricultura

El ministro de Agricultura, don Marcelino Domingo, recibió la visita de una comisión de Alicante que fué a pedirle la adopción de medidas que intensifiquen el consumo nacional de fibra.

Otra comisión de Denia estuvo también en el ministerio, solicitando del señor Domingo el apoyo oficial para la construcción del muelle de atraque de aquel puerto levantino.

El ministro ofreció interesarse por ambas peticiones.

## De Estado

El ministro de Suiza en Madrid conferenció esta mañana con el de Estado, señor Zulueta, sobre asuntos comerciales.

## Sobre los sucesos de Agosto

El Fiscal de la República no ha redactado todavía las conclusiones del sumario instruido por los sucesos del 10 de agosto.

Parece confirmarse que se pedirá la pena de muerte para el general Cavalcanti.

## Una reunión

Hoy ha celebrado una reunión la minoría radical socialista, siendo bastante agitada.

Por referencias se sabe que acordaron de continuar este Gobierno mientras cuente con la confianza de la mayoría del jefe de Estado.

Expusieron que por ninguna circunstancia se consensió a la variación de los ministros.

Regreso de una comisión

Ha regresado procedente de Cádiz la comisión compuesta de diputados para realizar una investigación en Casas Viejas, por los sucesos allí desarrollados.

## ¿Publicarán un manifiesto?

Durante todo el día se ha rumoreado de que el partido socialista preparaba la publicación de un manifiesto en el que amenazarían con la huelga general en caso de que al presentarse la crisis, esta fuera favorable al señor Lerroux.

## Manifestaciones de Lerroux

Interrogado el señor Lerroux referente al anunciado manifiesto de los socialistas, dijo que esto nada le importaba, pues, necesitaba tan sólo que le diera el poder el Presidente de la República y el contar con el apoyo de la opinión pública.

Quienes no hicieron—dijo—la huelga en los tiempos de la Dictadura, tampoco la harán ahora.

Los socialistas han desmentido la amenaza de huelga anunciada en el supuesto manifiesto.

## Se reúne el Comité del partido socialista

Ha celebrado reunión el Comité del partido socialista, acordando publicar mañana un documento exponiendo la actitud que adoptarán los socialistas ante la obstrucción de los radicales.

En dicho documento se ataca duramente a este partido.

## La enfermedad del señor Carner

El ministro de Hacienda señor Carner, se encuentra en el mismo estado, después de la operación quirúrgica que se le ha practicado.

Se le han colocado agujas en la garganta para aplicarle el «radio».

Circularon rumores referentes a quien pueda sustituirle en el cargo.

# Bolsa

Madrid, 22.

## Cotizaciones

Deuda 4º interior ..	69 90
Id. 5º amortizable ..	84 75
Idem 4º idem ..	75 75
Banco de España ..	515'00
Español de Crédito ..	000'00
Hispano Americano ..	000 00
Tabacalera ..	178 00
Londres ..	41'35
París ..	47 61
Dólares ..	12'09

**A. Ramírez Sánchez**  
MÉDICO ESPECIALISTA  
GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS  
Glorieta de San Pedro, número 1

## Del Extranjero

Madrid, 22

### Estalla la revolución

Comunican de La Habana que se ha declarado la revolución en todo el país, verificándose numerosos encuentros de los revoltosos con el Ejército.

Ha sido asaltado el cuartel de Santa Clara, levándose los rebeldes gran cantidad de municiones.

Las tropas leales persiguen a los revoltosos.

Los heridos han sido numerosos.

# Necrología

En Bruselas (Bélgica), donde en la actualidad residía, ha fallecido el activo hombre de negocios don Orlán Hardenne, que durante muchos años permaneció en Almería dedicado a los asuntos mineros.

Reciba su apenada familia el testimonio de nuestro sentido pesar por tan sensible pérdida.

— Han dejado de existir en Málaga, el comerciante de aquella plaza don Salvador Peña Guerrero y don Fernando González Romero.

# Espectáculos

Salón Hesperia

Funciones de cine sonoro para hoy:

A las 5 30, «El destino de un caballero», por John Gilbert y «La señorita de Chicago» (cómic) hablada en español, por Charley Chase.

A las 9 45, estreno de la producción sonora «El diablillo de la casa» y de la graciosa película hablada en español «El príncipe del dólar», por Charley Chase.

Mañana, cambio de programa, y el sábado «Savilla de mis amores».

# Publicaciones

Monólogos

Para señoritas y caballeros, propios para representarse en veladas, escuelas, salones y tertulias particulares. Veinte títulos diferentes. Precio de cada ejemplar, 50 céntimos. En cada pedido de veinte se rebaja el 10 por 100.

Los pedidos, con el importe en sellos de Correos de 25 céntimos, a la Secretaría de la Academia de Declamación o a la calle de Zorrilla número 2, Málaga.

# Flor de Lis

Tintura muy práctica y económica. Tíñe rápidamente las casaca, hace desaparecer las manchas y se usa en casa del depositario.

**Eugenio de Bustos**  
Droguería y Perfumería  
Calle Granada, 35 37 - Almería

**Son los que ganan el mercado merced, a su alta calidad, los**

**JABONES "ESPUMA"**



Ahorrrará dinero y protegerá la industria almeriense

### ¿Conoce usted los TINTES IRIS?

Los TINTES IRIS son unas pastillas de una composición especial, fruto de estudios concienzudos, permitiendo teñir en agua FRÍA o CALIENTE toda clase de tejidos. No manchan las manos, su manejo es muy limpio y su uso de lo más sencillo. Las tizas, aun las más finas no se perjudican en lo más mínimo por no tener que hervir. Las pastillas IRIS suministran los colores más sólidos y más brillantes.

Exíjalas en droguerías y en su propio interés no admita otras marcas.

DEPOSITARIO:  
**EUGENIO DE BUSTOS**  
Granada, 9.

## HIPERACIGIL ANTES

PERLAS ANTIGASTRÁLGICAS

medicamento eficaz contra las afecciones del estómago sea dolor, acedias, vómitos, náuseas, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad, estomacal, acburras, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones sean o no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al Depósito, Sevilla. El autor Farmacia «El Globo», Tetuán, 20.

Almería botica de Santo Domingo, V. Uda de J. Vivas Pérez Avenida de la República, 9

# Seguro contra Pillaje, saqueo, deterioro, robo e incendio, causados por motín o tumulto popular sobre edificios, mobiliarios, mercancías y lunas de escaparates

“La Unión y el Fenix Español”-Compañía de Seguros reunidas  
Subdirector en Almería: **J. Romero Balmas**

Avenida de la República, 2 moderno.

## SIN ESFUERZO ALGUNO...

Puede usted obtener

un regalo bonito y práctico

PIDIENDO EN TODAS LAS TIENDAS DONDE COMPRE,  
LOS FAMOSOS

## CUPONES MALAGA

Al canjear su libreta llena, recibirá usted, además del regalo, otra libreta encabezada con DIEZ CUPONES GRATIS.

Exposición y canje de libretas: Casa Ferrera

## Lubrificantes ALASKO

SON LOS MEJORES

Venta exclusiva para Andalucía

## AUTOELECTRIC

Teléfono 1832

Alameda, 39.

## MALAGA

Representante para Almería, don Federico Estrella  
A caraz, MUELLE, 12

Anuncio NIETO (Málaga)



## Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports Maritimes à Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga, para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, con giro helico y telegrafía sin hilos.

Almería, Matanzas, Florida y Capana

Saldrá de Almería el 22 de Febrero de 1933, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá de Almería el 22 de Marzo de 1932, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

**PRECIOS EN TERCERA**  
De 10 años cumplidas, un entero 527'50 pesetas  
Incluido impuestos.  
De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267'50 id.

**CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS**  
Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámara de primera, segunda clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar para proveerse de carbon y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días.

Las cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato inmejorable. Amplios salones; comedores para pasaje de tercera clase.

Servicios especiales de 3.ª clase de 2, 4 y 8 literas con un suplemento de 35 pesetas por plaza.

Para los de tercera clase con da a la española

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor si antes no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto.

Para más informes Sus Consignatarios: HIJO DE RICARDO JIMENEZ (S. en C. Avenida de la República, 69.—ALMERIA y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga.

## Señoras!

Este es el nombre CHIMBO; del jabón ideal para usos domésticos. Lava bien con muy poco consumo en cualquier agua. Lava el cuerpo humano; lava y desinfecta ropas, vajillas, útiles de cocina, etc.; y se vende muy barato; por tanto es el jabón preferido por cuantas personas estiman en su justo valor la verdadera economía.

Por este conjunto de cualidades el jabón CHIMBO es el mejor y más barato de todos los jabones.

Teaga en cuenta que solo se vende en trozos troquelados con la marca CHIMBO.

Establecimientos en que se expende: Bustos, Granada 35(37); Losana, Príncipe, 20; Granados, Príncipe, 44; Romero, Plaza San Pedro, 2; Manzano, Majado, 2 Duro, Majadores 49; Castillo, Regocijos, 160; Romera, Sebastián Pérez, 6; Ferrer, Onda Ojalla 2; Obispo Orbera, 2 Regocijos, 4; Cooperativa de Funcionarios Públicos, Obispo Orbera, 35; Ibañez, Restoy 14 y Cádiz 5; Mroaz, Reyes Católicos 1; Román, Carretera de Granada, 85; Lozano, Regocijos, 44, Molinos de Viento.

Lea usted “La Crónica Meridional”